

PORTADA

4

EL NUEVO DIA - DOMINGO 28 DE MAYO DE 1995



En un hoyo la empresa minera

Por WALDO D. COVAS QUEVEDO
DE EL NUEVO DIA

ADJUNTAS - Tal parece que la compañía interesada en explotar las minas de cobre y oro en el sector Calá Abajo tendrá que perforar primero la impenetrable oposición que aglutina sectores de todas las ideologías políticas de la Isla antes de poder sacar una onza de mineral del suelo.

Los más recientes estudios realizados por las compañías Southern Gold Resources Inc. y USMX confirman la existencia de un yacimiento de estos metales en las montañas de Adjuntas y este grupo se propone completar el proceso de la

Declaración de Impacto Ambiental dentro del próximo año.

OPOSICION



Empero, el secretario de Recursos Naturales y Ambientales, Pedro A. Gelabert propone hacer una consulta al pueblo sobre el explosivo tema, para que éste decida si se explota el yacimiento o se deja tranquilo entre las montañas del centro de la Isla.

Gelabert propone un referéndum al estilo de los efectuados en el estado de California para que el Gobierno actúe conforme a la voluntad de la mayoría. El funcionario reconoció que esto puede convertirse en algo así como unas elecciones con campañas políticas

A LAS MINAS

de proponentes contra opositores.

GELABERT CURSO sendas cartas este mes a los presidentes de la Cámara de Representantes y el Senado para que consideren enmendar la Ley de Minas para consultar al pueblo antes de que el Gobernador tenga que aprobar un arrendamiento minero.

El Secretario reiteró que si el pueblo se opone al proyecto a pesar de su viabilidad económica, social y ambiental, se abstendrá de recomendarle al Gobernador su aprobación.

El papel del Departamento en esta campaña sería uno neutral, explicó Gelabert, porque la ley le obliga a "negociar de buena fe" con la compañía que la pasada administración autorizó a explorar los terrenos con el fin de explotarlos.

La posición del Departamento asemeja la disyuntiva de Gelabert, quien admitió que estudió geología para demostrar que la explotación de los recursos de la Isla es económicamente viable, pero recordó que es "ambientalista" desde hace 27 años, cuando dirigió los trabajos de limpieza de la bahía de San Juan tras el derrame de petróleo provocado por el barco Ocean Eagle cuando encalló aquí.

"Las propias compañías interesadas en explotar las minas han afirmado que si no se puede hacer en forma aceptable para el ambiente, no se hará" el proyecto minero, informó

La gráfica muestra el lugar, libre de vegetación en forma de círculo donde se realizará la excavación principal en el proceso de exploración minera en Adjuntas.